

4. Keberlakuan *Mak Di Juk Siang* (Larangan Cerai) di Desa DWT Jaya

Masyarakat Desa DWT Jaya yang bersuku Lampung memahami perkawinan merupakan ikatan yang sakral. Ikatan ini merupakan ikatan kuat yang harus dijaga sampai mati. Menjaga keutuhan sebuah keluarga merupakan tanggung jawab besar yang harus di jaga.

Masyarakat suku Lampung dalam melangsungkan sebuah perkawinan dibutuhkan waktu yang panjang dan dana yang tidak sedikit. Waktu yang lama ini dimaksudkan agar dalam membina rumah tangga benar-benar mendapatkan kesiapan matang baik fisik maupun mental. Selain itu, sudah menjadi tradisi bahwa masa *mekhadew* (pacaran) tidak dalam waktu yang pendek, akan tetapi lama, hal ini dikarenakan untuk memahami secara mendetail calon pasangan masing-masing.

Dalam masa *mekhadew* (pacaran) seorang gadis diperkenankan untuk menerima pemberian dari beberapa bujang sebagai tanda cinta. Dengan pemberian tersebut tidak menunjukkan kesediaan untuk menikah bagi gadis, akan tetapi sebagai langkah keseriusan bujang untuk mengajak ke jenjang yang sakral. Oleh karena itu, *mekhadew* (pacaran) membutuhkan waktu yang lama. Karena keseriusan bujang dan gadis dalam masa ini benar-benar diuji maka membutuhkan waktu yang tak pendek.

Sebuah keluarga yang dibangun dengan ikatan perkawinan adat, bukan hanya melibatkan suami atau istri saja apabila terjadi permasalahan yang sudah tidak dapat lagi diselesaikan oleh pasangan suami istri. Akan

tetapi, keluarga kedua mempelai dan *penyimbang*nya juga ikut bertanggung jawab apabila terjadi suatu masalah. Karena, masalah suami istri akan mengakibatkan terhadap kehormatan keluarga dan *penyimbang*nya.

Masyarakat adat Lampung di Desa DWT Jaya sejak dahulu kala telah meyakini bahwa perceraian dalam keluarga merupakan aib. Oleh karena itu, perceraian tidak dibolehkan untuk menjaga kehormatan diri, keluarga dan *penyimbang* adat.

Masyarakat adat Lampung Megou Pak mengenal kehormatan dengan bahasa *pi'il pesenggiri*. Menurut Andi Fitra Kusuma Batin ajaran untuk mentaati *pi'il* ini sudah diikrarkan sejak berdirinya kerajaan Tulang Bawang. *Pi'il pesenggiri* sudah merupakan identitas diri. Simbol kepribadian dari masyarakat adat Tulang Bawang. Mencederai *pi'il* merupakan hal yang tabu, dan menjaga *pi'il* adalah komitmen yang sudah mendarah daging.

Sebenarnya falsafah suku Lampung Pepadun ada lima. Selain dikenal dengan nama falsafah, nama lainnya lima prinsip pokok kehidupan suku Lampung. Pertama, *pi'il pesenggiri* yaitu segala sesuatu yang menyangkut harga diri, prilaku dan sikap hidup. Yang dapat menjaga dan menegakkan nama baik dan martabat secara pribadi maupun secara berkelompok yang senantiasa dipertahankan.

Kedua, *sakai sembayan* meliputi beberapa pengertian yang luas termasuk di dalamnya gotong-royong, tolong menolong, bahu membahu dan saling memberikan sesuatu yang diperlukan bagi pihak lain dan hal tersebut

tidak terbatas pada suatu yang sifatnya materi saja, tetapi juga dalam arti moril termasuk sumbangan pikiran dan sebagainya.

Ketiga, *nemui nyimah* adalah bermurah hati dan ramah tamah terhadap semua pihak baik terhadap orang dalam kelompoknya maupun terhadap siapa saja pihak yang berhubungan dengan mereka. Keempat, *Nengah nyappur* adalah sebagai tata pergaulan masyarakat Lampung dengan kesediaan membuka diri dalam pergaulan masyarakat umum dan ikut serta berpartisipasi terhadap hal-hal yang bersifat baik yang dapat membawa kemajuan masyarakat sesuai dengan perkembangan zaman.

5. Ketentuan *Mak Di Juk Siang* (Larangan Cerai)

Tradisi tidak bercerai dalam masyarakat Suku Lampung hanya berlaku pada perkawinan yang terjadi antar Suku Lampung, jadi keluarga pangantin pria dan wanita adalah suku asli Lampung atau yang seseorang yang bukan orang Lampung, kemudian terlebih dahulu menjalani upacara adat untuk mendapatkan pengakuan keadatan sebagai bagian dari Suku Lampung.

Jika terjadi perkawinan antar suku diluar Lampung, contoh Bujang Suku Lampung menikah dengan Suku Jawa/ Sunda/ Batak, maka adat tidak bercerai sesudah menikah ini tidak berlaku. Walaupun tradisi ini seiring dengan berjalannya waktu mulai terkikis, akan tetapi masih tetap hidup dan dijaga dalam adat Lampung apalagi oleh kalangan suku lampung menengah

